

Le journal qui vous dit tout sur la vie de vos enfants à l'école !



P.2 Zoom sur ...

À la cantine, on choisit le menu



P.3 Quel talent !

Osny bichonne ses artistes



P.4 Instantanés

Les derniers événements de vos enfants



ÉDITO

Chers lecteurs,

Dans ce numéro, nous célébrons les belles initiatives qui nourrissent l'esprit, le cœur et le palais !

En page 2, découvrez comment la cantine scolaire devient un lieu d'apprentissage gustatif et responsable pour des pauses déjeuners équilibrées. Plongez également dans l'univers fascinant des abeilles grâce à des interventions passionnantes sur la fabrication du miel. En page 3, l'art n'est pas en reste, avec la venue d'un artiste qui a su éveiller la créativité et la culture artistique des élèves. Enfin, les rencontres intergénérationnelles entre enfants de maternelle et résidents de l'EHPAD Le Clos de l'Oseraie ont tissé des liens précieux, rappelant que le partage n'a pas d'âge.

Bonne lecture et belles découvertes !

Votre maire, Jean-Michel Levesque

L'INFO EN +

Donnez pour la Caisse des écoles

La Caisse des écoles fait appel à votre générosité pour aider au financement d'actions éducatives et culturelles en direction de tous les élèves osnysois. Subventionnée par la ville, la Caisse des écoles est un établissement public communal indépendant ; elle ne doit pas être confondue avec les coopératives scolaires. Pour donner, rendez-vous sur le site de la ville osny.fr. Merci pour votre soutien !



ZOOM SUR...

À LA CANTINE, ON CHOISIT LE MENU... ET ON EST RESPONSABLE !

Depuis le 15 février, la ville a donné de nouvelles missions à Quadrature Restauration qui prépare les repas. L'objectif : proposer deux types de menus en phase avec les habitudes alimentaires, pour des pauses déjeuner équilibrées, variées et repensées pour limiter le gaspillage.



À la cantine d'Yves Le Guern, comme dans les autres cantines, les élèves collectent les restes alimentaires et prennent ainsi la mesure du gâchis qu'il faut éviter !

Désormais, les familles choisissent entre les menus « Classique » et « Végé + »* pour l'année scolaire ; et dans l'assiette, c'est 30% de bio, 50% de légumes frais, 60% de produits en circuit court et des pâtisseries maison ! Au cours du repas, les apports en fibres, vitamines, protéines, sucres lents et calcium, sont réorganisés : « Les menus sont plus attrayants, avec par exemple, davantage de gratin sur les légumes, pour un meilleur apport nutritif et moins de déchets », souligne Nicolas Autin, directeur de l'Éducation.

Lutte contre le gaspillage alimentaire : on ne relâche pas l'effort !

« Des balances sont installées au sein de chaque restaurant scolaire pour peser les restes et sensibiliser les écoliers, poursuit Nicolas, ces biodéchets sont triés, collectés puis méthanisés. Et avec les restes de fruits, des bars à jus s'improvisent : les enfants adorent ! ». Enfin, les repas d'enfants absents sont proposés, dans la journée, à l'association osnysoise Maranatha.

CHIFFRES CLÉS

1 410 repas servis en moyenne chaque jour.
6 restaurants scolaires, 142 animateurs et agents de restauration.
Coût moyen du repas pour la ville : 8,60 €.
Participation des familles : 1,73 € à 6,26 €.

* Classique : ouvert à tous les aliments / Végé + : sans viande, avec œuf, avec poisson & produit laitier.

EN ACTION !

DU MIEL ET DES ABEILLES

Depuis près d'un an, trois ruches se nichent au fond de la résidence du Vauvarois et Mathieu, apiculteur, prend soin de leurs petites habitantes. En octobre, curieux de ces nouvelles venues, les CE1 de l'école Saint Exupéry ont invité Mathieu, à venir partager son expérience.

« Mathieu Grissolange nous a détaillé l'installation des 3 ruches, explique Laurence Gandolfo, enseignante des CE1, et grâce à des vidéos entrecoupées d'échanges très interactifs, nous avons abordé beaucoup de thèmes : du cycle des abeilles, au métier d'apiculteur, en passant par le vocabulaire lié la dégustation du miel, son goût, sa texture, jusqu'à la réalisation d'une bougie en cire... La curiosité des enfants a été comblée ! Nous avons aussi évoqué l'impact de l'activité humaine (urbanisation, pesticides...) sur l'environnement et sur les abeilles. »

Un projet socioculturel

Cette intervention, comme tout le projet d'apiculture est porté par le bailleur social 1001 Vies Habitat, qui vise à valoriser leur quartier auprès des habitants, tout en les sensibilisant à la biodiversité. Pari gagné pour les CE1 de Madame Gandolfo ! Au printemps, nul doute que les allées-venues de l'apiculteur seront guettées par les petits « followers des balcons » !



L'activité des abeilles dans cette ruchette était fascinante !

QUEL TALENT !

OSNY BICHONNE SES ARTISTES EN HERBE

Depuis le mois de novembre, le service culturel propose des interventions d'un artiste-peintre, Mario Edmond, auprès des classes travaillant sur un projet arts plastiques. De quoi révéler des talents chez nos petits écoliers !

Visites de la Galerie de Grouchy – Lucien Gondret ou du Musée Thornley, rencontres avec les artistes, ateliers d'arts plastiques... les interventions proposées aux écoles, avec l'aide de Mario Edmond, sont conçues avec les enseignants motivés par les arts plastiques. « L'objectif était d'accompagner les enseignants tout en profitant des lieux d'exposition offerts par la ville. Travail de la couleur, des formes, de la composition, du geste, sensibilisation aux univers des artistes (comme Sylvie Dala ou Roland Bury), ces rencontres ont touché 8 classes de l'école Lameth et bientôt 2 classes de la Ravinière qui visiteront le Musée » explique l'intervenant.

Une fenêtre sur l'art

À Aurélie Roulance, directrice de l'école Lameth, d'ajouter « Dans notre projet "Art à l'école", cette proposition d'intervention tombait à pic. C'est une fenêtre ouverte sur l'art : cultiver la sensibilité, la curiosité et le plaisir des élèves à découvrir des œuvres, tout en permettant aux élèves d'échanger avec un artiste mais aussi d'identifier les lieux de culture locaux. Lors des ateliers, les enfants utilisent différentes techniques d'expression artistique, acquièrent un vocabulaire précis et les élèves peuvent exprimer une émotion ».



Les écoliers de Lameth visitent la Galerie de Grouchy.



ZOOM SUR...

« Y'A D'LA JOIE ! » À L'EHPAD

Pousser les portes de la résidence du Clos de l'Oseraie pour aller à la rencontre de ses hôtes : c'est l'habitude prise par des maternelles de l'école Yves Le Guern depuis 3 ans. Sandrine, leur enseignante, nous parle de ces rencontres très attendues, par les petits comme par les anciens !

« Il y a 3 ans, notre 1^{re} rencontre avait eu lieu à la MéMO, mais depuis nous sommes reçus chaleureusement au Clos de l'Oseraie, une fois par trimestre, explique Sandrine Gaudino. Avec Delphine, l'animatrice de l'EHPAD, nous imaginons des activités variées qui plaisent, de 3 ans à 99 ans. Loto, Memory, parcours de motricité (préparé avec les psychomotriciens) ou atelier cuisine... Ça se termine toujours par un goûter partagé et convivial, apprécié de tous ! »

Un échange réel, entre générations

Les résidents apprécient que l'EHPAD s'emplit de vie à l'arrivée des petits, spontanés et curieux... De leur côté, les enfants s'acclimatent aux déambulateurs avec naturel et empathie et sont heureux de ces nouveaux amis qui transmettent tant de savoirs. Une stimulation émotionnelle et intellectuelle de part et d'autre ! Lors des fêtes de fin d'année, avec l'aide des parents, la classe a constitué 40 sacs solidaires, distribués aux résidents les plus isolés : une action forte qui a marqué les jeunes esprits. Pour le printemps, Delphine et Sandrine réfléchissent à des activités de jardinage et de bricolage pour décorer l'établissement et renforcer, encore, ce lien d'amitié intergénérationnel qui fait du bien.



En décembre, atelier déco de bonhommes en pain d'épices, pendant que d'autres concoctent de nouveaux gâteaux : la gourmandise est toujours partagée volontiers !

Du 29 novembre au 1^{er} décembre



Stand des écoles au Village de Noël : ici, l'espace de l'école Saint Exupéry.

Décembre



Spectacle de Noël dans les crèches et les écoles : les enfants avaient appris les paroles pour chanter en chœur !



Du 9 au 12 décembre



Les CE2 de l'école Saint-Exupéry ont visité les châteaux de la Loire et le zoo de Beauval en classe de découverte.

Janvier



Vœux 2025 : les élèves des écoles étaient très fiers de partager leur déjeuner avec Monsieur le Maire.



hi :)

Janvier



Les élèves de l'école Lameth ont réalisé un mur de l'amitié, inspiré du Doodle Art. Bravo !



24 janvier



Journée Robotik'Tour pour les CP et CE2 de la Ravinière : une initiation passionnante à la programmation.

7^{er} février



Grand succès pour le loto de l'école d'Immarmont avec de nombreux lots à gagner !

7 février



Les classes de Saint Exupéry ont découvert les trésors du Musée des sapeurs-pompiers du Val d'Oise.

